
ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA

DA CÂMARA MUNICIPAL DE VALE DE CAMBRA, 

DE 9 DE AGOSTO DE 2016

N.º 17/2016

DATA: Aos nove dias do mês de agosto do ano de dois mil e dezasseis.------------

HORA: Catorze horas e cinquenta e cinco minutos. --------------------------------------

LOCAL: Sala de reuniões do Edifício dos Paços do Concelho.-------------------------

PRESENÇAS: O Sr. Presidente da Câmara Municipal, José Alberto Freitas

Soares Pinheiro e Silva, e os Senhores Vereadores:------------------------------------

- Maria Catarina Lopes Paiva (CDS/PP);------------------------------------------------------

- José António Bastos da Silva (PPD/PSD);--------------------------------------------------

- Elisabete Soares Moreira da Rocha (PPD/PSD);-----------------------------------------

- Nelson da Silva Martins (PS).------------------------------------------------------------------

AUSÊNCIAS: -----------------------------------------------------------------------------------------

- António Alberto Almeida de Matos Gomes (CDS/PP), por motivo de férias;--------

- Daniela Sofia Paiva da Silva (CDS/PP), devido a licença de maternidade.--------

ORDEM DO DIA:------------------------------------------------------------------------------------

1. Aprovação da ata da reunião pública ordinária de 26 de julho de 2016;------------

2. Aumento temporário dos fundos disponíveis – Ratificação de despacho;----------

3.Condicionamento do trânsito: Pedido da Comissão de Festas Setembrinas para

realização das Festas Setembrinas em Macieira de Cambra, de 3 a 10/09/2016;---

4. PROCESSOS DE OBRAS PARTICULARES: Retirado.--------------------------------

5.Informações;---------------------------------------------------------------------------------------

6. Aprovação da minuta da ata da reunião;---------------------------------------------------
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- PERÍODO DE ANTES DA ORDEM DO DIA:----------------------------------------------

Dando inicio à reunião, o Sr. Presidente  começou por dar conhecimento da

situação decorrente da existência de vários incêndios no concelho, elogiando o

trabalho  e  empenho  dos  Bombeiros  Voluntários  na  defesa  da  floresta  e  das

pessoas.  Disse  que  estão  envolvidos  todos  os  meios  disponíveis  e,  além  de

bombeiros de várias corporações que se encontram em vários locais a combater

o fogo, que regista uma velocidade elevada de propagação em diversas direções,

dada  a  temperatura  alta  e  a  constante  mudança  de  direção  do  vento,  estão

também os meios aéreos, os GIPS, as juntas de freguesia e a população que

presta o devido apoio. Agradeceu a todos meios que estiveram no terreno, em

especial aos comandos de bombeiros e ao comandante CODIS, José Bismark,

pelo trabalho notável face à difícil situação. -------------------------------------------------

Disse ainda que já  foi  pedida uma reunião com os Serviços do Ministério  da

Agricultura, tendo em vista a obtenção de eventuais apoios. ---------------------------

O  vereador  Nelson  Martins  manifestou  a  sua  solidariedade  perante  todos

aqueles que sofreram com a calamidade dos incêndios, direta ou indiretamente e

enalteceu os meios que foram colocados ao dispor das populações, bombeiros

voluntários  e  proteção  civil,  e  também as  populações  que  se  entre-ajudaram,

evitando a catástrofe com vítimas humanas. ------------------------------------------------

Solicitou novamente  o  custo  total  suportado  pela  Câmara  Municipal  com  o

certame Festival da Vitela e do Vinho Verde, assim como com a atuação do artista

Tony Carreira. ---------------------------------------------------------------------------------------

O vereador José Bastos, em nome da sua bancada, e após as palavras ditas

sobre a calamidade que se abateu sobre Vale de Cambra, também se manifestou

solidário com todos os Bombeiros Voluntários, tanto de Vale de Cambra como os

outros que ocorreram ao incêndio, o qual compara com o ocorrido em 2005, no

mesmo local.  Disse que presenciou,  em Tabaçó e Paraduça, o risco a que os
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bombeiros voluntários  se  sujeitam quando tentam segurar  o  fogo,  trabalhando

arduamente, não entendendo como pode ocorrer uma situação como esta.--------

Falou da riqueza florestal  e da sua gestão, que passa pela implementação de

uma política nacional, organização de um cadastro da propriedade florestal, pela

proteção da zona urbana com arbustos de outra natureza. -----------------------------

Salientou, novamente, o sacrifício pessoal dos bombeiros voluntários, que trocam

o seu bem-estar pela defesa das pessoas e dos seus bens, desinteressadamente,

apesar de muitas vezes ouvirem criticas à sua atuação. ---------------------------------

Seguidamente, falou  novamente  do  processo  de  investimento  turístico,  em

Campo de Arca, sabendo que já houve uma reunião do investidor, Sr. Armando

Fernandes,  com  o  Sr.  Presidente  da  Câmara,  dando  uma  nota  sobre  a

importância  do  empreendimento,  achando  que  este  deve  ser  tratado  com

celeridade,  sob  pena  de  se  perder  a  oportunidade  de  ter  no  concelho  esse

investimento. ----------------------------------------------------------------------------------------

A  vereadora  Catarina  Paiva deixou,  também,  uma  palavra  de  apreço  aos

bombeiros de Vale de Cambra e a todos os outros que ajudaram na calamidade

que ocorreu no concelho.-------------------------------------------------------------------------

O Sr. Presidente agradeceu ainda, no seguimento da sua primeira intervenção,

o  empenho  do  Sr.  Secretário  de  Estado  da  Administração  Interna,  na

disponibilização dos meios possíveis no combate aos fogos e também, ao Sr.

Bispo do Porto que manifestou a sua solidariedade com os valecambrenses e

disponibilizou os seus préstimos e da igreja para tudo o que fosse necessário. ---

Sobre o investimento turístico em Campo de Arca, concorda que este é do

interesse do concelho,  tendo já comunicado ao empreendedor  todo o apoio e

disponibilidade para agilizar todo o processo.-----------------------------------------------

- PERÍODO DA ORDEM DO DIA:--------------------------------------------------------------

Ausentou-se da reunião, a vereadora, Maria Catarina Lopes Paiva. --------------
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1.  APROVAÇÃO  DA  ATA DA  REUNIÃO  PÚBLICA  ORDINÁRIA  DE  26  DE

JULHO  DE  2016: Após  realizadas  as  correções  ao  texto  proferidas  pelos

vereadores, Nelson Martins, no período de antes da ordem do dia e do vereador

José Bastos, no ponto 14, a Câmara Municipal deliberou, por unanimidade dos

quatro membros presentes, aprovar a ata da reunião pública ordinária de 26 de

julho de 2016.------------------------------------------------------------------------------------------

Regressou à reunião, a vereadora, Maria Catarina Lopes Paiva. -------------------

2. AUMENTO TEMPORÁRIO DOS FUNDOS DISPONÍVEIS – RATIFICAÇÃO DE

DESPACHO:  Presente  a  informação  de  03/08/2016,  prestada  pelo  Técnico

Superior da Divisão Administrativa e Financeira, Luís Marques, que se transcreve:

“A  título  excecional,  podem  ser  acrescidos  aos  fundos  disponíveis  outros

montantes,  desde  que  expressamente  autorizados  pela  câmara  municipal,  de

acordo com a alínea c) do n°1 do artigo 4°, da Lei n.°8/2012, de 21 de Fevereiro e

alterações.----------------------------------------------------------------------------------------------

Neste enquadramento, venho por este meio manifestar a V. Ex.ª a necessidade

de aumento de fundos disponíveis face às despesas previstas para os meses de

agosto de 2016 a janeiro de 2017 no valor  total de €846.892,48, que têm por

base:-----------------------------------------------------------------------------------------------------

- obras/ações financiadas, nomeadamente as que foram comunicadas pela Dr.ª

Paula Ribeiro, no valor de € 756.993,88 (em anexo);---------------------------------------

-  protocolo  Greenvouga,  no  valor  de  €89.898,60  (oportunamente  dado  a

conhecer).----------------------------------------------------------------------------------------------

Uma vez que os fundos disponíveis devem ser aprovados até ao quinto dia útil de

cada  mês,  deverá  ser  aprovada  a  antecipação  de  fundos  com  a  respetiva

ratificação na próxima reunião de Câmara Municipal.---------------------------------------
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A  Câmara  Municipal  deliberou,  por  unanimidade,  ratificar  o  despacho  de

03/08/2016, do Sr. Presidente, que aprovou a antecipação de fundos disponíveis,

nos termos da informação. ------------------------------------------------------------------------

3.CONDICIONAMENTO DO TRÂNSITO: PEDIDO DA COMISSÃO DE FESTAS

SETEMBRINAS  PARA  REALIZAÇÃO  DAS  FESTAS  SETEMBRINAS  EM

MACIEIRA DE CAMBRA, DE 3 A 10/09/2016 – IPDMS n.º 2163/2016): Presente

a informação de 02/08/2016, do chefe da Divisão de Planeamento, Ambiente e

Serviços Urbanos, Pedro Almeida, que remete o parecer favorável à realização do

evento, prestado pelo Técnico Superior, Armando Ribeiro, que se transcreve: “A

Comissão de Festas Setembrinas, com sede na Praça da República em Macieira

de  Cambra,  vem,  através  dos  seus  ofícios  datados  de  12/01/2016  dar

cumprimento ao preceituado no art.° 70 do Decreto Regulamentar n.° 2-N2005,

de 24 de Março.---------------------------------------------------------------------------------------

Atendendo  ao  facto  do  parecer  das  forças  de  segurança  ser  favorável,

entendemos  não  haver  inconveniente  no  encerramento  de  trânsito  das  vias

públicas nos dias 03 a 10 setembro de 2016, de acordo com os mapas viários e

ofícios que se anexam, cumprindo com as orientações das forças de segurança.- -

A entidade  deverá  requisitar  a  GNR,  de  forma  a  manter  a  ordem  pública  e

respetiva regularização de trânsito, conforme o respetivo parecer das forças de

segurança competentes.----------------------------------------------------------------------------

Mais  informo,  que os  encargos com as medidas de segurança  necessárias  à

realização  do  evento  são  suportados  pela  entidade  organizadora  e  que  a

suspensão do trânsito deve ser publicitada através de editais a afixar em locais de

estilo, com uma antecedência mínima de três dias úteis, utilizando-se os meios de

comunicação mais adequados ao conhecimento atempado pelos utentes.----------

Mais  informo  que  os  pontos  7,  8,  9  e  10  do  ofício  em  apreço,  devem  ser

apreciados pelas unidades orgânicas respetivas.------------------------------------------
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Por haver lugar ao encerramento das vias públicas, o presente assunto deve ser

enviado à reunião da Câmara Municipal.”----------------------------------------------------

Fica apensa à ata, a fotocópia do mapa viário - esc. 1/5000.----------------------------

A Câmara Municipal deliberou, por unanimidade, aprovar o condicionamento do

trânsito entre os dias 3 e 11 de setembro conforme mapa viário e nos locais e

horários  abaixo  discriminados,  para  realização  das  Festas  Setembrinas,  em

Macieira de Cambra: ------------------------------------------------------------------------------

1-  No  dia  03-09-2016,  vedar  o  trânsito  na  Av.  Miguel  Bombarda,  entre  o

entroncamento com a Rua Nova e a rotunda do Senhor do Calvário, no período

entre as 20:00h do dia 03-09-2016 e as 02:00h do dia 04-09-2016; ------------------

2-  No  dia  04-09-2016,  vedar  o  trânsito  na  Av.  Miguel  Bombarda,  entre  o

entroncamento com a Rua Nova e a rotunda do Senhor do Calvário, no Período

entre as 08:00h do dia 04-09-2016 e as 02:00h do dia 05-09-2016; ------------------

3-  No  dia  07-09-2016,  vedar  o  trânsito  na  Praça  da  República  e  Av.  Miguel

Bombarda, entre o cruzamento da Varziela e a Rotunda do Sr. do Calvário, desde

as 8:00h às 01:00 horas do dia 08-09-2016; ------------------------------------------------

4-  No  dia  08-09-2016,  vedar  o  trânsito  na  Praça  da  República  e  Av.  Miguel

Bombarda, entre o cruzamento da Varziela e a Rotunda do Sr. do Calvário, desde

as 8:00h às 00:30 horas do dia 09-09-2016; ------------------------------------------------

5—No dia 09-09-2016,  vedar o trânsito na Praça da República,  entre a Igreja

Matriz,  condicionado desde o cruzamento da Varziela,  e o Cruzamento com a

Estrada Luíz Bernardo de Almeida, cimo do Jardim da Praça da República, desde

as 20.00h às 01:30 horas do dia 10-09-2016;-----------------------------------------------

6— No dia 10-09-2016, vedar o trânsito na Praça da República, entre a Igreja

Matriz,  condicionado desde o cruzamento da Varziela,  e o Cruzamento com a

Estrada Luiz Bernardo de Almeida, cimo do Jardim da Praça da República, desde

as 14:00h às 02:00 horas do dia 11-09-2016.------------------------------------------------



2016.08.09

4. PROCESSOS DE OBRAS PARTICULARES: Retirado o ponto  por não ter

sido apresentada a relação dos despachos proferidos no uso de competências

subdelegadas pelo despacho de delegação e subdelegação de competências do

senhor Presidente da Câmara Municipal, de 17 de Junho de 2015 nem quaisquer

outros processos para análise e deliberação. -----------------------------------------------

5. INFORMAÇÕES:  O Senhor  Presidente da Câmara,  José Alberto Freitas

Soares Pinheiro e Silva, prestou as seguintes informações:---------------------------

- Listagem de pagamentos efetuados no período de 22 de julho a 8 de agosto de

dois mil e dezasseis, no valor líquido total 401.241,38 € (quatrocentos e um mil,

duzentos e quarenta e um euros e trinta e oito cêntimos).-------------------------------

- Requerimento de férias do Sr. Presidente da Câmara Municipal,  José Alberto

Freitas Soares Pinheiro e Silva, para o período de 17 a 26 de agosto. ---------------

A Câmara Municipal tomou conhecimento.---------------------------------------------------

6.  APROVAÇÃO  DA  MINUTA DA  ATA DA  REUNIÃO:  A  Câmara  Municipal

deliberou, por unanimidade dos cinco membros presentes, aprovar a minuta da

ata da presente reunião.---------------------------------------------------------------------------

Nada mais havendo a tratar e sendo quinze horas e quarenta e três minutos, o

senhor  Presidente  da  Câmara,  José  Alberto  Freitas  Soares  Pinheiro  e  Silva,

declarou encerrada a reunião, da qual se lavrou a presente ata que, após lida por

todos os presentes, é assinada por si e pela secretária que a redigiu.-----------------

__________________________________________________________________

__________________________________________________________________
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------------------------------------------------------------------------------------------------------------

------------------------------------------------------------------------------------------------------------
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